

COMPTE X DE LA VILLE DE CAEN Le Maire réagit aux propos de l'opposition

J'ai été interpellé par des membres de l'opposition « Citoyens à Caen » qui m'invitent à fermer le compte X (Twitter) de la Ville de Caen afin, je cite, « de rejoindre le camp de ceux qui ont choisi la clarté ».

Sur son compte X, la Ville de Caen diffuse une **information non partisane et d'intérêt général** : une information sourcée, vérifiable et destinée à établir une relation de confiance avec ses abonnés (24490 à ce jour).

Je suis parfaitement conscient du projet de société porté par Elon Musk, propriétaire du réseau social X (Twitter), un projet qui va résolument à l'encontre des valeurs humanistes et de modération sur lesquelles je fonde mon engagement pour la ville. Je suis également très préoccupé par ses tentatives d'ingérence intolérables dans les processus électoraux de certains pays européens.

Depuis toujours, j'ai pleinement mesuré les risques que font peser les réseaux sociaux sur nos sociétés, en raison de la puissance dévastatrice des algorithmes qui les régissent.

Cependant, ces réseaux sociaux existent. Ils sont des **espaces de dialogue et de confrontation**, des lieux où s'expriment des visions radicalement différentes de la société. Ce sont aussi des espaces de liberté d'expression, malheureusement exploités par des entrepreneurs du mensonge, de la division et de la manipulation.

Quitter ces plateformes reviendrait à acter la victoire de ces derniers. La raréfaction des voix modérées et fiables ne ferait qu'amplifier l'effet délétère des bulles de confirmation sur lesquelles reposent ces réseaux, enfermant davantage leurs utilisateurs dans leurs certitudes.

De surcroît, penser qu'un mouvement de retrait pourrait avoir une efficacité quelconque est illusoire. Ce réseau, comme tous les autres, s'est construit sur une promesse : **donner la parole à chacun et considérer cette parole comme égale à toute autre.** C'est une promesse d'égalité que l'on ne peut ignorer, même si elle comporte des risques de relativisme. Si les universités, les collectivités, les institutions et les médias traditionnels - tous arrivés tardivement sur ces plateformes - choisissent aujourd'hui de se retirer, cela ne transmettra qu'un seul message : le système se protège et vous méprise.

Quitter ces réseaux reviendrait à renforcer l'archipélisation de la société, à acter un repli sur soi où chacun resterait dans sa bulle, entouré de ceux qui pensent et s'informent comme lui. Cela rétrécirait le débat public et signifierait un abandon là où il faudrait au contraire redonner du sens et du poids à la parole institutionnelle.

Enfin, comment ne pas sourire à l'évocation du "camp de la clarté", quand, l'opposition écrit sur son compte Facebook qu'il faut quitter le réseau X. Un message que l'opposition a souhaité booster en rémunérant la régie publicitaire de Facebook pour gagner en visibilité. A toutes fins utiles, je tiens à rappeler que Marc Zuckerberg vient de décider la fin de la modération de son réseau social en message de bienvenue à Trump. On appréciera la cohérence de Monsieur Le Coutour.

Aristide OLIVIER
Maire de Caen

Contact presse :

Ville de Caen (par intérim) :

Daniela Terzi

02 31 25 45 94 / 07 84 51 03 97/ d.terzi@caenlamer.fr